

**DESDE UNIÓN NACIONAL DE TRABAJADORES
DE CASTILLA Y LEÓN DECIMOS****¡NO A MERCOSUR!**

Nuestro apoyo incondicional a los agricultores y ganaderos Castellanoleoneses que se han manifestado el 15 de enero de 2026, frente a las Cortes de Castilla y León, en Valladolid.

Desde el año 1986 hemos cedido la soberanía nacional a 1.587 kilómetros, los kilómetros que separan Bruselas de Madrid, son 30 años de ir cediendo poco a poco nuestra soberanía nacional, que nos ha conducido a una situación crítica, ¡o muere la Unión Europea o muere España!

La opción es clara, tiene que prevalecer España, frente a los intereses económicos de los falsos dirigentes políticos, más comprometidos con los *lobbies* económicos, que con los ciudadanos españoles.

**TENEMOS UNA SITUACIÓN CRÍTICA
EN EL CAMPO ESPAÑOL**

Agricultores y ganaderos españoles retoman las protestas contra el acuerdo Mercosur, en todo el territorio nacional. El jueves 15 de enero de 2026, han llegado a Valladolid para decir "no" a Mercosur.

La Unión Nacional de Asociaciones del Sector Primario Independientes (UNASPI) ha convocado una concentración y tractorada frente a las Cortes de Castilla y León en Valladolid.

REBELIÓN CONTRA VON DER LEYEN

Después del pasado 18 de diciembre de 2025, la rebelión contra Von der Leyen, por la aprobación de la nueva PAC que plantea un recorte del 20% en la PAC al tiempo que multiplica por 5 el gasto militar, condena a España a perder 900 millones anuales de fondos agrarios y encarecerá la cesta de la compra hasta 500 euros por hogar/año, encarecimiento que pagaremos todos los españoles al ver



como mes tras mes ir al supermercado se transformará más en un bien de lujo que en una primera necesidad y condenará a miles de familias españolas a la hambruna endémica.

Desde el sector agrario continuarán las movilizaciones en toda Europa, ya que a pesar de la oposición de dicho sector, MERCOSUR sigue adelante.

La Unión Europea y sus socios del Mercosur firman los acuerdos el sábado 17 de enero tras 25 años de negociaciones, el Consejo Europeo da luz verde al texto final del tratado con Mercosur. Antes de que puedan formalizarse, el Parlamento Europeo deberá dar su aprobación a espaldas de las organizaciones agrarias y ganaderas, y de los ciudadanos europeos, se ha aprobado en el Parlamento Europeo el acuerdo comercial con Mercosur con la abstención de Bélgica y las votaciones en contra de Francia,

Austria, Hungría e Irlanda en especial Polonia, que anuncia que intentará impugnar ante el Tribunal de Justicia de la Unión Europea y que agotará todas las vías legales para proteger el sector agrícola nacional.

Este acuerdo es una amenaza directa para la supervivencia del campo castellano y leonés, español y europeo, al abrir el mercado comunitario a producciones que no cumplen los mismos estándares que se exigen dentro de la Unión Europea, puestos que muchos productos serán de una calidad incluso inferior a los productos españoles.

**UNA CRISIS ESTRUCTURAL AGRAVADA
POR LA PAC Y EL PACTO VERDE**

UNASPI enmarca la situación actual en una crisis profunda y prolongada, derivada de lo que califica como po-

líticas nefastas y fallidas de la Unión Europea y de los Estados miembros. Entre ellas, señala:

- La Política Agraria Común (PAC).
- El Pacto Verde Europeo.
- La Estrategia de la Granja a la Mesa.
- Diversos tratados de libre comercio con terceros países.

Estas políticas, según las diferentes organizaciones agrarias, han incrementado los costes, reducido la rentabilidad y multiplicado la carga normativa, llevando al sector a una pérdida total de viabilidad económica.

MARRUECOS Y UCRANIA, SON EJEMPLOS CLAROS DE DESEQUILIBRIO COMERCIAL

Sobre todo el acuerdos con Marruecos han perjudicado gravemente al campo español; que han convertido a este país en la “huerta y despensa de Europa”, desplazando a la producción nacional española.

A ello se suma el tratado de cereales con Ucrania, que la organización califica de coladero de cereal ruso, provocando una caída de precios por debajo de los costes de producción y el incumplimiento sistemático de la Ley de la Cadena Agroalimentaria.

DATOS DEMOLEDORES Y LA DESAPARICIÓN DE EXPLOTACIONES

El comunicado de las diferentes organizaciones agrarias aporta cifras contundentes sobre la dimensión de la crisis en Castilla y León. Según datos del Instituto Nacional de Estadística, entre 1999 y 2023 la comunidad ha perdido el 58 % de sus explotaciones agrarias, un punto por encima de la media nacional.

Se ha pasado de 169.562 explotaciones en 1999 a 72.286 en 2023, una caída que acelera la despoblación rural y compromete la soberanía alimentaria del país. Esto hace que cada vez haya menos comida para más personas haciendo de esto un motivo más para el encarecimiento de la cesta de la compra.

MERCOSUR Y LA COMPETENCIA DESLEAL: EL NÚCLEO DEL CONFLICTO

Uno de los ejes centrales de la protesta es el rechazo frontal al acuerdo con Mercosur, que UNASPI define como una competencia estructuralmente desleal. El tratado abre la puerta a un bloque agrico-



la cuatro veces superior al europeo, que opera bajo condiciones radicalmente distintas:

- Salarios significativamente más bajos.
- Menor presión fiscal.
- Exigencias ambientales, laborales y sanitarias muy inferiores.

Esta falta de reciprocidad, denuncia la organización, genera una ventaja comercial injusta para terceros países y sitúa a los agricultores y ganaderos europeos en una posición insostenible. Para UNASPI, la ratificación de Mercosur equivale a una “sentencia de muerte para los custodios



del territorio”, aquellos profesionales que mantienen vivo el medio rural y gestionan el paisaje.

LA PREFERENCIA COMUNITARIA, UN PRINCIPIO VULNERADO

La nota de prensa insiste en la necesidad de recuperar la preferencia comunitaria, uno de los principios fundacionales de la Unión Europea. Según UNASPI, este principio, que debería proteger la producción europea frente a importaciones desleales, está siendo sistemáticamente vulnerado, pese a ser de obligado cumplimiento.

El resultado, según la organización, es una erosión progresiva del tejido productivo agrario, con cierres de explotaciones, pérdida de empleo y un impacto directo en la cohesión territorial y la despoblación rural.

iiiUNT DICE NO A MERCOSUR!!!

iiiDESDE UNT DECIMOS SÍ A LA SOBERANÍA NACIONAL!!!

iiiDESDE UNT DECIMOS SÍ A LA SOBERANÍA ALIMENTARIA!!!

iiiARRIBA EL CAMPO ESPAÑOL!!!

**Francisco Javier
del Campo Velasco**
Delegado Provincial de Valladolid
de Unión Nacional
de Trabajadores (UNT)

UNIÓN NACIONAL DE TRABAJADORES